

Fecha: 17-05-2025

Medio: El Sur

Supl. : El Sur

Tipo: Noticia general

Título: "Lo que hizo PacificBlu con la discusión política" sus anuncios es participar

Pág. : 4
Cm2: 731,5

Tiraje: 10.000
Lectoría: 30.000
Favorabilidad: No Definida

Por Felipe Cuevas Mora

felipe.cuevas@diarielsur.cl

Una agenda de dos días en la zona fue la que inició ayer el candidato del Frente Amplio a las primarias presidenciales, diputado Gonzalo Winter. Minutos antes de un encuentro con jóvenes, y en medio de una estrecha agenda, la carta presidencial del partido de Gobierno dedica algunos minutos a Diario EL SUR para analizar las perspectivas de la candidatura y abordar parte de sus propuestas.

"Cuando era niño, mi abuelo oriundo de Concepción, simpatizante de Fernández Vial—teñía abrigos hechos en esta Región, la lona era producida en esta Región. Santiago estaba lleno de cosas que se producían en el Biobío", rememora, para luego señalar que "el modelo neoliberal deliberadamente decide que esas cosas sean reemplazadas por importaciones más baratas. Eso empieza a quedar obsoleto en un mundo en donde el único modelo de desarrollo ya no es el neoliberalismo".

Es allí donde expone que "el país debe tener una estrategia nacional de desarrollo, que ponga a las universidades, a la empresa privada grande y chica, nacional y extranjera, a los colegios, y pymes en función de determinados objetivos", y que "el Estado subsidie, estimule y empuje el cumplimiento de esos objetivos".

Destaca que Biobío "tiene en su historia, en su piel, la vivencia de haber sido una región industrial. Puede ser el polo tecnológico e industrial que reúna a los objetivos de la estrategia nacional de desarrollo".

—¿Cómo se puede avanzar en ello, cuando ocurren situaciones tan complejas con industrias clave como fue el cierre de Huachipato el año pasado?

—El cierre de Huachipato no es circunstancial, no es un acto de la naturaleza, no cayó del cielo como la lluvia ni brotó de la tierra. Es una decisión política tomada entre los años 80' y 90', que dice que Chile no va a proteger a sus industrias; tanto así, que hay una frase antes del cierre de Huachipato, de un teórico chino Ha-Joon Chang, que dice que es el neoliberalismo de occidente el que promovió el impulso de China, porque al estar nuestros mercados to-

Gonzalo Winter, carta presidencial del Frente Amplio, y ley de fraccionamiento:

"Lo que hizo PacificBlu con sus anuncios es participar de la discusión política"

En el inicio de su visita a la zona, planteó que la Región del Biobío "puede ser el polo tecnológico e industrial que reúna a los objetivos de una estrategia nacional de desarrollo".



Winter sostuvo una serie de reuniones con militantes en Concepción, Chiguayante y Hualqui.

dos abiertos y sin una estrategia de cada país, ellos al tener una estrategia unificadas les permitió entrar a todos los mercados.

Por eso, yo planteo que nuestro modelo dio frutos, y estamos agradecidos de ello, pero en estos momentos está caducado porque

nos llevó al cierre de Huachipato. Si no hay una estrategia nacional de desarrollo que pretenda una economía del futuro, una coordinación de los distintos actores productivos con incentivos estatales y una visión clara de converrir el crecimiento en desarrollo

humano, Chile no va a alcanzar el desarrollo pronto.

—¿Y qué ocurre con la discusión que se está dando hoy con la ley de fraccionamiento de la Pesca? La semana pasada, la empresa PacificBlu anunció el cierre de sus

operaciones en el Biobío en medio de la discusión de la ley.

—En el tema de la pesca tenemos distintas situaciones en la que el Estado se debe hacer cargo como mediador. La primera es entre la necesidad de producir y consumir pescado con la naturaleza, la segunda es el conflicto entre la pesca artesanal e industrial, y en ambas el Estado debe mediar, tiene la obligación de hacerlo. Y también consideremos que en las regiones esto afecta de distinta manera, algo complicado.

El contexto en que nos encontramos es que tenemos una ley corrupta, hecha a medida de financieras de campaña y donde parlamentarios están en la cárcel por haber legislado en favor de sus financieras y a espaldas del bien común; este gobierno está intentando hacerse cargo de aquello.

En ese punto, Winter admite que "es lamentable que se entreguen cifras erradas, sin embargo, esta conversación es mucho más profunda y antigua que eso, y creo que ha sido positivo que el Gobierno muestre disposición al diálogo", y enfatiza que resulta clave encontrar un punto medio en el caso de la merluza común para generar empleos sustentables y de calidad, "pero también hay que poner esto en perspectiva y que se ha logrado acuerdo en otras pesquerías, en casi todas las regiones y lo que va quedando pendiente solamente es esto".

—¿Considera usted que el empresariado ha utilizado estas acciones, como lo ocurrido con PacificBlu, para tensionar la discu-

"EL PROYECTO ESTÁ MÁS VIGENTE QUE NUNCA"

Consultado sobre las opciones electorales y la decisión del Frente Amplio de levantar una candidatura propia, Gonzalo Winter pone el énfasis en que "el proyecto está más vigente que nunca. En este contexto de cambio climático, de cambios culturales, de agotamiento del modelo productivo neoliberal, la propuesta del Frente Amplio de un nuevo tipo de desarrollo pensado en el futuro, que incluye tecnología, una reindustrialización, la justicia social dentro de su modelo desarrollo, está más vigente que nunca".

Junto a ello, explicó que lejos de ser una candidatura que muestre la vigencia del partido, el objetivo de la candidatura es llegar a La Moneda. "Yo quiero ser Presidente, y quiero serlo para sentar las bases para que Chile esté preparado para el futuro", con especial atención en la formación escolar "pensando en los empleos del futuro, para ser en 2050 un país desarrollado, próspero y justo. Ese es el objetivo".



El cierre de Huachipato no es circunstancial, no es un acto de la naturaleza ni cayó con la lluvia (...) Es una decisión política tomada entre los años 80' y 90', de que Chile no va a proteger a sus industrias".

sión legislativa?

—Lo que hizo PacificBlu, como CAP en su momento, es participar de la discusión política a través de esos anuncios. Lo relevante es lo que pase en el Congreso, y lejos de querer entrar en conflicto con ellos, debemos encontrar acuerdos que sabemos que no dejarán contentos a todos. Quiero un Estado más parecido al que forjó la Corfo que el que se despidió de sus empresas.